

Eul



LES ECHOS

Lettre aux amis des équipes unionistes luthériennes • Septembre 2020

EDITO

L'expérience si difficile de devoir affronter une pandémie comme celle du coronavirus nous fait prendre conscience de notre fragilité et de notre vulnérabilité.

La pandémie nous a amenés à prendre des mesures rapides et fortes. Elle nous appelle à nous réconcilier avec l'humanité et à faire preuve d'humilité.

Après des semaines d'incertitude, les EUL ont eu la joie d'accueillir des jeunes cet été. L'équipe des directeurs, des animateurs bénévoles et des salariés a réagi rapidement dès la publication du protocole sanitaire. Si l'interdiction des séjours à l'étranger nous a contraint à annuler deux séjours, nous avons tout de même pu organiser la colo et le mini camp. Je les remercie pour leur engagement dans ces moments très particuliers. Grâce à eux et à la confiance que les parents ont eue en notre association, les jeunes ont pu vivre des moments de rencontre et de partage. Découvrez dans ce numéro un retour sur les activités de l'été.

Malgré la difficile année qui s'annonce aux EUL, nous ne nous laissons pas décourager face à la difficulté et sommes portés par l'espérance. C'est dans la confiance que nous allons poursuivre nos activités, épaulés par vos témoignages et marques de soutien. Vous avez été nombreux à répondre à notre appel à don du mois de mai, et je me joins à toute l'équipe des EUL pour vous en remercier.

Le centre a investi dans du matériel afin que le public puisse à nouveau fréquenter nos maisons. La reprise de l'activité est timide et lente. Les salariés et les membres du comité réfléchissent et essayent de trouver des solutions pour que nos bâtiments résonnent à nouveau des cris de joie, que la vaisselle s'entrechoque, que les fours chauffent et que le personnel puisse à nouveau reprendre tous les jours le chemin du Château.

Avançons ainsi, et essayons d'être des artisans de nouveaux projets.

Prenez soin de vous et à très bientôt !

Béatrice HAMMANN Présidente



VIE DE NOS MAISONS

Après plus de trois mois de fermeture liée au confinement, notre centre *La Vie en Vert* a rouvert ses portes le 27 juin, accueillant une petite réunion de famille au Château et un groupe en gestion libre au Herrenstein. De nombreux groupes ont annulé leurs séjours en juillet-août, cependant deux mariages ont été maintenus, avec des effectifs réduits permettant de respecter autant que possible les gestes barrières recommandés dans le cadre de l'épidémie de Covid-19.

Le château a également accueilli pour sa 16e édition l'Académie de musique baroque organisée par l'ensemble le Masque, une manifestation de plus en plus appréciée par les collectivités locales et par le public.

L'automne qui se profile sera calme pour nos maisons, les enseignants ayant bien souvent repoussé leurs projets de classes de découvertes et séjours d'intégration à une période moins incertaine. À l'heure actuelle, cependant, les sorties scolaires ne

sont pas interdites et nous espérons pouvoir maintenir à minima les séjours scolaires de 2020 qui ont été reportés en 2021.

Afin de faire face à ce nouveau contexte sanitaire et de protéger à la fois ses clients et son personnel, notre association s'est équipée dès le mois de juin du matériel nécessaire pour limiter les risques de contamination : masques, gel hydroalcoolique, essuie-tout jetables et corbeilles à ouverture non manuelle à tous les niveaux, les protocoles de désinfection ont été renforcés quotidiennement et entre chaque groupe (poignées de portes, interrupteurs, dossiers de chaises...).

Toute notre équipe se tient prête à vous accueillir avec vos associations, vos entreprises ou vos familles et à vous accompagner dans le respect de ces protocoles sanitaires afin d'assurer à votre groupe des séjours agréables et conviviaux.

Aline AUDIN, directrice



DES VACANCES POUR GRANDIR : LE MINI CAMP



Cela fait quatre ans que le mini-camp est proposé aux EUL. Ce séjour a d'abord été créé pour permettre une transition entre la colo, qui accueille des enfants jusqu'à 10 ans, et les camps ados, qui sont en général proposés aux jeunes à partir de 13 ans. Le mini-camp, prévu pour les 11-14 ans, offre un cadre rassurant permettant une expérience enrichissante.

Cette tranche d'âge reflète un moment charnière de la vie, ce passage entre l'enfance et l'adolescence qui n'est pas toujours évident, et qui peut être source de nombreuses interrogations. Grâce à ces séjours, nous souhaitons permettre à ces jeunes de gagner en autonomie en cuisinant ou en participant au service mais

aussi en les amenant à choisir certaines de leurs activités. C'est également une opportunité pour leur donner quelques clés pour mieux vivre ensemble. Les jeunes expriment leur besoin et les compromis qu'ils sont prêts à faire en rédigeant une charte, afin que chacun puisse trouver sa place dans le groupe. Nous proposons, par plusieurs moyens, de mettre en mot leurs émotions et d'oser vivre une relation de confiance avec les animateurs qui offrent un cadre bienveillant d'écoute et d'accompagnement. En parallèle, nous mettons en place des temps pour débattre



de sujets de société, offrant une occasion aux jeunes d'affirmer leurs convictions sans forcément être influencés par le groupe. Enfin, ce camp a bien sûr pour but de permettre aux jeunes de s'amuser et de vivre de nombreux moments de joie durant la semaine au cours de grandes animations, d'un folklore, de sorties donnant l'occasion de se surpasser et de laisser place à la créativité et l'imagination !



Le mini-camp est ainsi une occasion de vivre une ou deux semaines en extérieur, hors du temps et du cadre familial pour apprendre à mieux se connaître, à trouver sa place dans la société, et ressortir grandi ! Pour les plus grands du mini-camp (13-17 ans) un nouveau format sera proposé l'été prochain, comprenant deux rencontres dans l'année pour co-construire le projet avec l'équipe d'encadrement et aboutir à un camp du 1er au 10 août 2021. Évidemment le mini-camp sera également de retour en juillet 2021 avec plein de nouvelles activités !

Lorène SPIELEWOY, animatrice





UNE COLO AU TEMPS DU COVID...

L'organisation de la colo pour les enfants de 6 à 10 ans cet été, en pleine période de lutte contre la pandémie du Covid 19, a été complexe. Le confinement et les incertitudes concernant les décisions du gouvernement nous ont laissés dans l'incertitude durant de longues semaines. Notre préoccupation était de réussir à mettre en œuvre les règles sanitaires tout en proposant des vraies vacances aux enfants.



Un besoin de souffler

Les jeunes ont vécu, ces derniers mois, des expériences difficiles : le stress provoqué par le virus, l'isolement, l'école à distance, l'inquiétude pour leurs proches... Plusieurs familles nous ont contactés, souhaitant proposer à leurs enfants un temps de vacances hors de la maison, malgré l'inquiétude liée à la vie en collectivité. Nous avons pris le temps d'échanger et de rassurer les parents, afin qu'ils puissent nous confier leurs enfants en toute confiance.



Entraide et soutien

Les échanges et les réflexions avec des professionnels de l'animation (Dynamique Jeunesse de l'UEPAL, structures locales), nous ont permis de mettre en place les réponses adaptées à cette situation exceptionnelle. Un autre défi était de pouvoir constituer des équipes d'animateurs pour ces séjours. Je suis particulièrement reconnaissante à tous les jeunes bénévoles qui se sont mobilisés avec enthousiasme pour encadrer ces séjours malgré les contraintes imposées. La mise en œuvre des protocoles a impliqué de nouvelles charges, mais aussi la nécessité de repenser certains fonctionnements. Réorganisation du matériel pédagogique, désinfection, port du masque, gestion des repas, nettoyage... Les animateurs et les salariés ont remonté leurs manches pour que tout se passe dans les meilleures conditions.



Organiser une nouvelle manière de vivre ensemble

Notre volonté était de trouver une nouvelle manière de vivre ensemble, adaptée aux règles d'hygiène, mais sans que l'ombre du virus ne vienne perturber tout le séjour. Il me semble que le pari est réussi.



Les encadrants ont fait en sorte que les mesures liées à la lutte contre l'épidémie ne pèsent pas sur les enfants. Grâce à leur créativité, ils ont su transformer des contraintes pour les intégrer de manière légère et ludique (le masque a été intégré dans les éléments de déguisement, de nouveaux types de jeux ont été proposés...). Il nous a fallu adapter nos projets. Pour la semaine musicale, nous avons dû renoncer à organiser un concert final. Nous avons enregistré le fruit de notre travail afin de partager et de valoriser largement les talents des uns et des autres.

Il nous est apparu important que les séjours permettent de libérer la parole des jeunes sur la situation actuelle. Des ateliers ont été proposés pour partager leurs vécus, informer des mesures mises en place et exprimer le ressenti de chacun. Nous avons pu observer les bienfaits de ces temps d'échanges.

Les enfants se sont engagés dans la mise en œuvre des protocoles, conscients de l'importance que chacun participe à l'effort collectif. Ces nouvelles habitudes ont été intégrées au quotidien sans nous empêcher de vivre de beaux moments de partage, de liberté et de joie. Il me semble même que l'ambiance générale, les relations, le fonctionnement des groupes ont gagné en qualité durant cet été... Peut-être parce que ces mois d'isolement nous ont fait ressentir plus fortement combien vivre avec les autres est essentiel à notre bonheur... enfants comme adultes.

Barbara SIÉWÉ, pasteure

CHEMINER AVEC LES JEUNES

Nos activités jeunesse veulent offrir aux jeunes des espaces de réflexion sur les grandes questions de la vie et les accompagner dans leur cheminement spirituel. Julie Widemann, pasteure dans le secteur du Soutzterland et directrice adjointe du mini camp, a pris en charge l'animation des temps sps et des forums durant le mini camp.

«Tout au long du séjour, nous avons vécu des temps forts de vie communautaire avec les adolescents de 11 à 14 ans. Les camps de jeunes permettent de vivre la fraternité, d'expérimenter le début de l'autonomie, de construire son identité propre mais aussi d'apprendre à respecter celle des autres. Ces expériences ont été éclairées à l'aide de textes bibliques, qui ont ouvert au dialogue et aux questionnements des

jeunes. Nous avons ainsi parcouru des thèmes tels que la vie en communauté, l'accueil de l'autre et de ses différences, le bonheur, la liberté, le rêve, l'amitié, l'amour... Ces temps de ressourcement et d'échange ont aussi fait du bien à l'équipe d'animation et permis de nous placer tous ensemble sous le regard de Dieu. Le respect de l'autre et la bienveillance ont été les clés d'un échange libre et sans crainte. Les thèmes étaient aussi en lien avec les chansons apprises au fur et à mesure de la semaine et permettaient ainsi de regarder d'une autre manière leurs paroles, par exemple chez J-J Goldman des références au livre de Josué, à l'Exode ou encore à la circoncision...

Le thème de la liberté et son risque a aussi été très intéressant. Se rappeler

notamment que des personnes sont persécutées pour des choix religieux, encore aujourd'hui, permet de s'ouvrir au monde et de regarder différemment sa vie personnelle. Dans un échange sur la liberté un jeune disait : « Je jouerais aux jeux vidéos tout le temps si je pouvais faire ce que je veux, mais ça ne me suffirait pas ». Je crois qu'une conclusion pareille au bout de quelques jours vaut la peine d'être entendue. Notre bonheur passe aussi par celui des autres qui nous entourent. Ce séjour avec les jeunes m'a réjoui. Les accompagner, les aider à grandir et à se construire est pour moi l'une des plus belles facettes du ministère pastoral.»

Julie WIDEMANN



AGENDA



Retrouvez tout notre programme sur notre site internet www.jeunesse-protestante.fr ou notre page facebook EUL. Contactez-nous sur eul@jeunesse-protestante.fr

LE PROGRAMME COMPLET DE NOS ACTIVITÉS JEUNESSE VOUS PARVIENDRA PROCHAINEMENT PAR COURRIER.



2 OCTOBRE 2020

à partir de 18h00
au Herrenstein

Assemblée Générale des EUL.

3-4 OCTOBRE 2020

Week-end de rentrée des responsables

Tu as entre 17 et 30 ans ? Tu souhaites participer à l'élaboration et à l'animation de nos week-ends, camps... ? Rejoins l'équipe des responsables EUL !

Pour en savoir plus, contact :

Barbara Siéwé
pasteur@jeunesse-protestante.fr

DIMANCHE 11 OCTOBRE 2020

Vide grenier et moules frites.

Pour réserver un stand ou un repas contacter le secrétariat.

12-13 DÉCEMBRE 2020

Week-end de Noël pour enfants et adolescents (6-14 ans)

Inscriptions sur notre site internet.

27 DÉCEMBRE 2020 1^{ER} JANVIER 2021

Rencontre à Taizé pour les 16-25 ans.

N'HÉSITEZ PAS À SUIVRE NOTRE ACTUALITÉ SUR NOTRE SITE INTERNET
www.jeunesse-protestante.fr

ET SUR LA PAGE FACEBOOK DES EUL.
[@EULjeunesseprotestante](https://www.facebook.com/EULjeunesseprotestante)



VOTRE SOUTIEN

En ce temps de crise exceptionnelle, la solidarité joue un rôle essentiel pour que nos structures puissent continuer leur activité de façon pérenne.

Plus que jamais, nous avons besoin de vos dons pour que notre association puisse poursuivre sa mission. Vos dons sont déductibles de vos impôts sur le revenu 2020.

66% du montant de votre don pourra être déduit de votre impôt sur le revenu.

Un don de 100 € ne vous coûtera alors en réalité que 34 €.

Vous êtes sensible à la situation exceptionnelle que traverse notre association et souhaitez la soutenir ?

Envoyez vos dons aux EUL, grâce à l'enveloppe jointe, ou connectez-vous sur www.helloasso.com/associations/eul/

Editeur

Association EUL, 19 rue du cerf 67330 Neuwiller lès Saverne 03 88 70 00 54 www.jeunesse-protestante.fr eul@jeunesse-protestante.fr

Responsable de rédaction Barbara Siéwé • Chargée de rédaction Cécile Clément • Conception et Mise en page Erwann Fest • Date de parution septembre 2020

Crédit photos Aline Audin Claire-lise Zeller, Barbara Siéwé • Gratuit • Imprimé par nos soins